

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 139/Viernes 15 de julio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Escalada en la guerra radial y televisiva contra Cuba.](#)

DE LA PRENSA

- [Acusan a Bush. \(Por Estol!\).](#)

DE CUBA

- [Oficina de la Casa Blanca advierte que Obama podría vetar proyecto de ley anticubana.](#) PL
- [Senado y Obama: cerca de acuerdo para programa de ayuda a la subversión.](#) AP
- [Avanza por EE.UU. Caravana de la Amistad.](#) PL
- [Estudiantes extranjeros egresados se solidarizan con los Cinco.](#) PL
- [Persisten diferencias en UE para normalizar relaciones con la Isla.](#) EFE
- [Contraloría de la República informa resultados de auditoría a empresas.](#) EFE
- [MINAZ adopta medidas para incrementar producción azucarera.](#) REUTERS
- [Rebota artículo de Bohemia en tema de nuevas cosechadoras de caña.](#) AFP
- [Cuentapropistas tributarán para conservar centro histórico de la capital.](#) EFE
- [Comandante de flota de Iberia comenta caso del polizone muerto.](#) EFE
- [Se aspira a obtener siete medallas de oro en campeonato de atletismo en Puerto Rico.](#) NOTIMEX
- [Tendrá lugar en Estocolmo nuevo duelo entre Dayron Robles y David Oliver.](#) REUTERS

DEL MUNDO

- [Se efectuará hoy encuentro de Chávez con Ollanta Humala.](#) DPA
- [Chávez muestra recuperación de salud en acto del bicentenario de la bandera nacional.](#) DPA/ANSA
- [Preside Chávez reunión de su gabinete y firma leyes.](#) DPA
- [Congreso paraguayo rechaza enmienda constitucional para reelección presidencial.](#) REUTERS
- [Aprueban en EE.UU. proyecto de ley que autoriza detención indefinida de inmigrantes.](#) AP
- [Demócratas denuncian ley migratoria como "ataque" a Obama.](#) DPA
- [Reserva Federal EE.UU. urge al Congreso aprobación de empréstito.](#) EFE
- ["A China le preocupa la economía de EE.UU".](#) AP/NTX
- [Irlanda cumple con objetivos previstos por su rescate financiero.](#) DPA
- [Solo la cuarta parte de los rusos votarían por el frente creado por Putin.](#) EFE
- [Turquía promueve plan para alcanzar fin de crisis de Libia.](#) AP
- [Trípoli suspende cooperación energética con Italia.](#) AFP
- [Sarkozy confirma calendario de retirada de tropas galas de Afganistán.](#) EFE
- [Se convierte Sudán del Sur en el miembro 193 de la ONU.](#) XINHUA

ESCALADA EN LA GUERRA RADIAL Y TELEVISIVA CONTRA CUBA

Omar Pérez Salomón

En 1989 la revista *Extra*, publicada en Nueva York, calificó la instalación de la mal llamada *Radio Martí* y su homóloga de televisión, como "parte de una larga historia de aventurerismo de los medios masivos de difusión norteamericanos en la región dirigidos a socavar la soberanía cubana, alentando el descontento y la contrarrevolución".

El gobierno de Barack Obama se ha sumado con creces a esta aventura, y en el primer semestre del año en curso se transmitieron contra Cuba un promedio de 2 243 horas semanales de propaganda diversionista, 65 horas más que el promedio del año 2010. Todo ello pese a que el conocido *Council on Hemispheric Affairs (COHA)* reclamó eliminar del presupuesto federal los 30 millones de dólares que recibe anualmente de los contribuyentes norteamericanos la OCB, que opera *Radio y TV Martí*.

Un estudio realizado hace dos años por la Oficina de Fiscalización del Gobierno (GAO), el brazo investigador del Congreso del vecino del norte, y les aseguro que el resultado no ha cambiado nada, indica que todavía no está claro, si hay cubanos que escuchen o vean las transmisiones de Radio y Televisión Martí y que menos del 1 por ciento de los encuestados dijo que había escuchado Radio Martí la semana anterior. Señala además, que la programación con frecuencia es prejuiciada y no satisface las normas periodísticas.

Agencias de prensa como la AP y el periódico The New York Times, que en nada simpatizan con la Revolución Cubana, se han hecho eco de declaraciones de congresistas y especialistas en la materia que reclaman la desconexión de las emisoras.

El representante William Delahunt, demócrata por Massachussets, declaró en el 2009 que "Los reto a encontrar a alguien que haya visto TV Martí. Es una estación de televisión sin audiencia". También la oficina del senador demócrata por Wisconsin, Russ Feingold, reconoció que "El presupuesto federal para las transmisiones de TV y Radio Martí es un despilfarro"

Por su parte Cuba, con el derecho que le asiste de defender su soberanía del espacio radioeléctrico, ha continuado denunciando en la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), las transmisiones de televisión que las aeronaves realizan contra la isla, enviándose en los primeros seis meses del año, 27 reportes de interferencias perjudiciales a la Oficina de Radiocomunicaciones de la UIT, por los 115 días que realizaron transmisiones hacia Cuba desde las aeronaves.

Aunque la Junta del Reglamento de Radiocomunicaciones decidió, desde el 2004, que la Administración norteamericana está produciendo interferencias perjudiciales a los servicios de televisión cubanos, internacionalmente reconocidos, el gobierno de Estados Unidos ha hecho caso omiso de tales decisiones.

Qué esperar de un gobierno que ha derrochado más de 600 millones de dólares del contribuyente norteamericano en vano, porque a pesar de sus escaladas y soberbia en Cuba no se reciben Radio y TV Martí.

POR ESTO! (Versión digital)

14 de julio de 2011

MÉXICO

ACUSAN A BUSH

Pedro Díaz Arcia

Aunque podría considerarse a George W. Bush como agua pasada bajo el molino, la Organización No Gubernamental, Human Rights Watch (HRW), acaba de reclamar una investigación penal en su contra por delitos de torturas y crímenes de guerra.

La ONG pidió al presidente estadounidense, Barack Obama, que ordene una pesquisa sobre las denuncias de los abusos cometidos contra prisioneros, en la que están implicados su antecesor en el cargo y otros miembros de su Administración.

Existen "pruebas contundentes" que avalarían la petición, contenidas en el informe "Torturas impunes: el Gobierno de Bush y el maltrato de detenidos".

En opinión de HRW, el Gobierno de Obama no ha cumplido las obligaciones asumidas por Estados Unidos, conforme a la Convención contra la Tortura, y si no actúa otros países podrían verse obligados a hacerlo.

Al tiempo que considera que existen razones sólidas para investigar a Bush, al ex secretario de Defensa Donald Rumsfeld y al ex director de la CIA George Tenet.

En declaraciones a la prensa, el director ejecutivo de la ONG, Kenneth Roth, cuestionó la actitud del actual mandatario estadounidense al decir que "El presidente Obama ha considerado estos actos de tortura como lamentables decisiones políticas, en lugar de crímenes". Lo que habría que interpretar como un acto de complicidad de la Casa Blanca con el ex gobernante.

"El patrón de abusos del Gobierno de Estados Unidos a lo largo de varios países no fue el resultado de acciones de individuos que rompieron las reglas", sino consecuencia de decisiones hechas por altos funcionarios estadounidenses que decidieron ignorarlas, según Roth.

Bush y sus personeros participaron de manera directa en la toma de decisiones que implicaron torturas a detenidos.

A la sazón, una alta funcionaria del Pentágono, Susan J. Crawford, quien había sido responsable de la presentación de cargos contra los presos en la Base Naval de Guantánamo, admitió por primera vez públicamente al diario The Washington Post, en enero de 2009, la aplicación de torturas en la controvertida prisión.

Crawford desestimó presentar acusación contra el saudita Mohammed al Qahtani tras comprobar que éste había sido sometido a torturas durante el interrogatorio. "Torturamos a Qahtani", dijo entonces al Post.

Qahtani, capturado en Afganistán en enero del 2002, fue transportado a la cárcel de Guantánamo donde fue incomunicado, sometido a privación del sueño y expuesto a temperaturas muy bajas, poniendo en riesgo su vida.

El recluso fue amenazado con un perro militar, obligado a ponerse ropa interior femenina y a comportarse como un perro adiestrado para el circo.

Sin embargo, en una sorpresiva confesión, la funcionaria declaró que "todas las técnicas utilizadas estaban autorizadas"; aunque hubo excesos, agregó.

Por su parte, Bush admitió públicamente haber aprobado en dos ocasiones el uso de prácticas de asfixia por inmersión (waterboarding). Asimismo, autorizó a la CIA los programas secretos de detención y traslado de prisioneros a otros países.

Dice el refrán que a confesión de partes, relevos de pruebas. Aunque en las acusaciones contra Bush y altos dignatarios de su administración no faltan las confesiones y sobran las pruebas.

Dick Cheney presidió reuniones en las que se decidió someter a asfixia por inmersión a un detenido en el año 2002, y fue el impulsor de la adopción de políticas ilícitas y sobre detención e interrogatorios.

Donald Rumsfeld aprobó el empleo de métodos ilegales durante los interrogatorios y siguió de cerca el caso de Mohamed al Qahtani.

Mientras George Tenet autorizó y supervisó el uso de diversas prácticas de torturas, además de asumir el programa de "entregas extraordinarias" de la agencia.

HWR considera la necesidad de crear una comisión independiente, similar a la Comisión del 11 de Septiembre, para examinar los actos del poder ejecutivo, la CIA, las Fuerzas Armadas y el Congreso en relación con las políticas y prácticas aplicadas durante el Gobierno de Bush que permitieron estas violaciones.

La ONG, que cuenta con una nómina laboral de más de 200 trabajadores y un presupuesto de más de 30 millones de dólares al año, sin embargo, no las tiene todas consigo. En numerosos países es vista como una pantalla tras la que se ocultan intereses espurios.

Human Rights Watch fue acusada en 2008 por parte del gobierno de Hugo Chávez de inmiscuirse ilegalmente en los asuntos internos de la nación, como una "fachada de la injerencia estadounidense en Venezuela", y sus representantes fueron expulsados del país.

Pero por las razones que sean, la ONG se ha lanzado contra el ex presidente norteamericano George W. Bush.

Quizás para mantener el equilibrio: una de cal y otra de arena.

¡Pronto tendremos nuevas encuestas para usted!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

WASHINGTON, 14 JUL (PL) El presidente Barack Obama podría vetar un proyecto de ley que revierte actuales políticas de Estados Unidos hacia Cuba, advirtió la oficina de presupuesto de la Casa Blanca.

En un aviso de la mansión ejecutiva, el equipo de Obama expresó que se opone a varias secciones de la House Bill 2434, una medida que intenta establecer la cantidad de fondos de 2012 para las agencias financieras del gobierno, según el sitio digital Hounseing Wire.

“Si al Presidente se le presenta un proyecto de ley que revierta las políticas actuales hacia Cuba, sus principales asesores recomendarían un veto”, dijo la Oficina de Gerencia y Presupuesto.

Similar postura la sugerirán al mandatario si la iniciativa pone en peligro la Ley de Asistencia Asequible (referida a la reforma del sistema de salud), o la Ley Dodd-Frank de Protección al Consumidor y Reforma de Wall Street.

En un voto a viva voz, el Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes estadounidense aprobó el 23 de junio cancelar la flexibilización de viajes y remesas a Cuba que ordenó Obama en 2009.

La enmienda, fue presentada por el legislador cubanoamericano de Florida, Mario Díaz-Balart, dentro del proyecto de ley de gastos para servicios financieros para el año fiscal 2012.

Hace poco LAWG, siglas del Grupo de Trabajo para América Latina, criticó las maniobras de Díaz Balart.

Además señaló que si la percha se convierte en ley, la mayoría de los cerca de 400 mil cubanos que viajaron el año pasado a ver a sus familias ya no lo harían, y también se cortarían las remesas.

Para la agrupación el eventual escenario constituye un vuelco hacia los duros años de la administración Bush.

En 2004 el entonces presidente George W. Bush limitó las visitas de los cubanoamericanos a una vez cada tres años y redujo al mínimo el envío de dinero a sus familiares en la isla caribeña.

WASHINGTON (AP) _ Un líder demócrata del Senado está cerca de poner fin a su control sobre 20 millones de dólares que el gobierno había destinado a un programa para promover la democracia en la Cuba comunista, un desafío de meses al presidente Barack Obama con posibles repercusiones en las elecciones de 2012.

El presidente del Comité de Relaciones Exteriores John Kerry dijo el jueves que estaba trabajando con el Departamento de Estado y la Agencia de Desarrollo Internacional de Estados Unidos para garantizar la eficacia del programa para promover los derechos humanos y las libertades fundamentales. Fundado en 1996, el programa de Cuba ha sido acosado por informes de que algunos beneficiarios malversaron fondos y de que el gobierno de Estados Unidos ejerció poca supervisión.

Su objetivo, dijo Kerry en una entrevista, era asegurarse de que “el dinero se gaste bien”. El había bloqueado la distribución de los 20 millones el 1 de abril, con el argumento de que el dinero no ayudaba al pueblo cubano y en su lugar estaba provocando al gobierno de Raúl Castro. Lo apoyó el senador demócrata Patrick Leahy, presidente de una comisión que supervisa la asistencia extranjera, quien también tenía serias dudas sobre la gestión del programa.

“El senador Kerry ha estado trabajando con el Departamento de Estado y USAID para asegurarse de que estos programas representan un uso efectivo de los fondos de los contribuyentes, y los debates siguen centrados en ese objetivo”, dijo la oficina de Kerry en un comunicado.

Una de las cuestiones pendientes es cómo el Departamento de Estado completará una revisión de análisis de costos de los gastos en el programa.

El senador demócrata Bob Menéndez, miembro del comité de Relaciones Exteriores, dijo que un acuerdo era inminente, y probablemente ocurriría durante la semana.

WASHINGTON, 14 JUL (PL) Los más de 100 participantes en la Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba confluirán el fin de semana en Texas desde las rutas que los han llevado por más de 130 ciudades canadienses y norteamericanas.

De Texas viajaremos a Cuba a través de México, expresa la organización IFCO Pastores por la Paz en su edición electrónica.

Iremos sin pedir ni aceptar una licencia gubernamental de Estados Unidos, demostrando un desafío colectivo al bloqueo y a las restricciones de viaje, advierten.

Desde este jueves y hasta el 19 de julio los caravanistas realizarán numerosas actividades en las ciudades texanas de Dallas, Corpus Christi, El Paso, Amarillo y Houston, en la que continuarán el acopio de la ayuda humanitaria destinada a la mayor de las Antillas.

En cada lugar harán charlas sobre los efectos de ese cerco comercial de más de cinco décadas en el pueblo cubano, mientras colectan donaciones de suministros médicos, útiles escolares y materiales de construcción, prioridad en esta ocasión.

Los voluntarios de estadounidenses, canadienses, mexicanos y europeos viajan en autobuses escolares pintados de colores brillantes, camiones y coches.

En esta iniciativa solidaria confluye “una mezcla de personas con diferentes fe y creencias religiosas”, dice IFCO, pero todos están unidos por el mismo objetivo: desafiar el bloqueo.

La edición 22 de la Caravana de la Amistad espera arribar a la isla caribeña el 22 de julio después de cruzar por la frontera de Texas hacia México.

Este año se augura un programa que mostrará a los amigos los logros de la juventud en Cuba.

Además, se honrará la memoria del reverendo Lucius Walker, director fundador de IFCO Pastores por la Paz, quien lideró durante 20 años las caravanas, hasta su muerte en septiembre de 2010.

LA HABANA, CUBA, 14 JUL (PL) Estudiantes extranjeros egresados en Cuba se solidarizaron con cinco cubanos antiterroristas que cumplen largas condenas en cárceles de Estados Unidos desde 1998.

Titulados en el presente curso escolar en la Universidad de Ciencias Pedagógicas de la oriental provincia de Camagüey, los jóvenes enviaron un mensaje de apoyo y esperanza a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

Durante el acto en esa ciudad cubana, en que recibieron sus diplomas que los acredita como profesionales del sector educacional junto a más de mil educandos nacionales, se pronunciaron además por la injusticia que impera en el caso de Los Cinco, como se les conoce mundialmente.

Saïdo Dansó, estudiante de Guinea Bissau, significó la importancia de la unidad y solidaridad entre los pueblos en sus luchas contra el imperialismo norteamericano y por la justicia social en el mundo, refiere una nota que publica el periódico digital Adelante.

Los antiterroristas cubanos cumplen injustas condenas desde 1998 por defender a su país de acciones violentas de grupos anticubanos basados en territorio de Estados Unidos.

Creado por la Revolución cubana, la Universidad de Ciencias Pedagógicas de Camagüey cuenta con docentes altamente calificados, muchos con categoría científica, lo cual influye en la calidad de la práctica docente e investigativa.

La promoción de ese recinto estudiantil se dedicó a los aniversarios 50 de la Campaña de Alfabetización y 35 de la creación de la red de centros de la educación superior en Cuba.

BRUSELAS, 14 JUL (EFE).- La UE afronta todavía "diferencias" entre los Estados miembros que impiden actualmente avanzar hacia la normalización de las relaciones con Cuba, pero espera poder "cerrar las brechas", según dijo hoy un alto funcionario comunitario.

Países como Suecia, la República Checa y el Reino Unido han sido los más reticentes a acercar posturas con La Habana, mientras que España es el gran defensor de la normalización de las relaciones.

Ante la falta de consenso en el seno de la UE, su relación con Cuba tampoco figura en la agenda del Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores comunitario que se celebrará el lunes próximo en Bruselas, con lo que se deduce que este asunto no será tratado por lo menos hasta septiembre.

La Alta Representante de la UE, Catherine Ashton, -encargada de dirigir los contactos con La Habana a petición de los propios ministros de Exteriores- tendrá que decidir cuándo abordar con ellos el asunto en profundidad.

En un principio, Ashton tenía previsto presentar un informe con los resultados de su diálogo con autoridades del régimen cubano el pasado mes de diciembre, algo que pospuso a enero y posteriormente a una fecha sin especificar aún.

En febrero, Ashton se entrevistó en Bruselas con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, en la que ha sido hasta ahora la reunión de más alto nivel celebrada desde que en octubre de 2010 los países de la Unión autorizaron a la Alta Representante a establecer contactos, con vistas a una posible revisión de la política hacia la isla.

En esa entrevista volvió a quedar clara la voluntad cubana de acercar posturas, pero también su exigencia para que Europa elimine su "posición común", adoptada en 1996 y que condiciona la relación de la UE con Cuba a los avances en democratización y el respeto de los derechos humanos en la isla.

Esta "posición común" de la política de la UE hacia Cuba siempre ha sido rechazada por La Habana por considerarla una injerencia.

A iniciativa de un grupo de países liderados por España, los Veintisiete van a estudiar la posibilidad de revocar la "posición común" y sustituirla por un acuerdo bilateral que normalice las relaciones con La Habana.

La UE también mantiene contactos con la oposición y con la Iglesia cubanas.

LA HABANA, 14 JUL (EFE).- El 73 por ciento de las 778 empresas estatales cubanas sometidas a una auditoría entre abril y mayo de este año recibió calificación "positiva", según la contralora general de la isla, Gladys Bejerano, que aprecia "mejoría" respecto a los resultados del año pasado.

Durante la "VI Comprobación Nacional" aplicada entre abril y mayo legalidad" y "la institucionalidad" en la isla.

En los últimos dos meses, los tribunales cubanos han resuelto sonados casos de corrupción empresarial, como los relacionados con los empresarios chilenos Max Marambio y su hermano Marcel, quienes fueron juzgados por separado y en ausencia, y sentenciados a 20 y 15 años de cárcel, respectivamente.

En esas causas también fueron condenados a penas de diferente cuantía un exministro, un exviceministro y un grupo de directivos y funcionarios cubanos vinculados a los citados empresarios chilenos.

POR MARC FRANK

LA HABANA JUL 14 (REUTERS) - Cuba duplicó el precio de la caña de azúcar, reprogramó o canceló las deudas de los productores y adoptó otras medidas para incrementar la cosecha en el corto plazo, informó el jueves el ministro del Azúcar, Orlando Celso García.

García, que está recorriendo el país con la esperanza de que mejore la cosecha en los meses más calurosos y húmedos, cuando la caña crece 40 por ciento de su peso, dijo que se dispone de fertilizantes, herbicidas y otros suministros para garantizar una zafra mejor que la del 2011.

En la cosecha de este año la industria alcanzó un poco más de 1,5 millones de toneladas, según cálculos de REUTERS, un poco mejor que los 1,1 millones de toneladas cosechadas en el 2010, pero aún uno de los peores desempeños en más de 100 años.

La estatal Agencia de Información Nacional (AIN) citó a García diciendo que el Ministerio del Azúcar está comprando la caña a 104 pesos (4,25 dólares), en comparación con el precio anterior de 50,90 pesos.

García dijo que en la central provincia de Camagüey había sido reprogramada o cancelada la deuda de los productores, por unos 500 millones de pesos.

"Estas medidas, entre otras más, muestran el interés por reanimar y elevar a corto plazo los resultados en el cultivo", dijo García a la AIN.

El ex ministro de Economía, Marino Murillo, que ahora lidera un plan de reformas económicas en la isla, anunció en el 2010 que una reorganización de la industria comenzaría en el verano con vistas a obtener resultados razonables para el año 2015 de alrededor de 2,5 millones de toneladas.

Cuba consume un promedio de 700.000 toneladas de azúcar al año, sin embargo el pasado año fue de alrededor de 600.000 toneladas debido a la reducción de la ración mensual que entrega en la canasta básica de los cubanos y a otras medidas.

Otras 400.000 toneladas se exportan a China en virtud de un acuerdo.

LA HABANA, 14 JUL 2011 (AFP) - Un programa de modernización de la centenaria industria azucarera está en marcha en Cuba, que incluye el cambio de las antiguas cosechadoras KTP1 de tecnología soviética por eficientes máquinas brasileñas, dijo este jueves la revista Bohemia.

Se trata del "proyecto Vitrina", ensayado desde 2008 en el ingenio "Jesús Rabí", a 160 Km. al este de La Habana, que busca la resurrección de esa industria bajo tres principios "nuevas tecnologías, agricultura de precisión y automatización industrial".

Aplicados los tres principios, la fábrica concluyó la última zafra con 40.650 toneladas de azúcar, 9.000 toneladas por encima del plan.

La industria azucarera, que durante años fue la columna vertebral de la economía de la isla, se desplomó tras la desaparición del bloque soviético en los años 90 y de 8,2 millones de toneladas por zafra cayó a poco más de un millón, actualmente.

En 2003 se racionalizó en busca de eficiencia. Sus 155 fábricas y las enormes extensiones de tierra dedicadas al cultivo fueron reducidas en un 60%, dejando una capacidad industrial para unos cuatro millones de toneladas.

Pero aún así, la mayor producción alcanzada en el último quinquenio fue 1,4 millones de toneladas en 2008. Los especialistas señalaron que falta inversión, estímulo y organización.

En la fábrica Rabí se venden a los productores nuevos equipos de riego, implementos de cultivo, y se aumentaron los precios de la caña.

Dos de sus cooperativas obtuvieron rendimientos de 82,5 y 91t de caña por hectárea, más del doble de las 32,5 del promedio nacional y hasta por encima de las 73,5t de Brasil, la más alta del área.

Un total de 24 cosechadoras KTP1, 34 camiones, 108 carros jaula (ferrocarril), cuatro locomotoras, 92 carretas y 77 tractores, hasta sumar 247 equipos fueron sustituidos por 66 modernos. El salto de la productividad y el ahorro de combustible y mano de obra fueron considerables.

"Estoy ganando el doble del dinero que podía obtener con una KTP. He tenido quincenas de 2.295 pesos (91 dólares), dijo a la revista un operador. El salario medio en Cuba es de 460 pesos, unos 18 dólares.

Según los especialistas, la inversión se amortizará en año y medio sólo por el ahorro de recursos, además del aumento de la producción azucarera.

LA HABANA, 14 JUL (EFE).- Los trabajadores del sector privado y los arrendatarios enclavados en el centro histórico de La Habana tendrán que aportar un porcentaje de sus ingresos para la conservación de esa área, considerada Patrimonio de la Humanidad, según un nuevo decreto oficial publicado hoy.

La edición digital de la Gaceta de Cuba divulgó este jueves la nueva regulación, que extiende al sector de los llamados a del Historiador de La Habana (OHCH).

La medida dispone que los trabajadores por cuenta propia y los arrendatarios que operen en esa zona "priorizada para la conservación" contribuirán a su "restauración y preservación con un por ciento de sus ingresos" a la OHCH, que será fijado por el Ministerio de Finanzas y Precios.

El tributo será pagado en pesos cubanos o en pesos convertibles (CUC, moneda fuerte), las dos monedas que circulan en la isla, de acuerdo con el tipo de ingresos que tengan los trabajadores privados.

Estos también necesitarán un permiso de la Oficina del Historiador para desarrollar sus actividades en el centro histórico de la ciudad.

Además, las entidades y organismos que tengan oficinas o locales en inmuebles de valor patrimonial en la zona deberán "crear condiciones" para transmitirlos a la OHCH "cuando las circunstancias lo permitan".

En febrero pasado, el Consejo de Ministros aprobó dar un mayor apoyo a la labor de recuperación de la Oficina del Historiador de La Habana así como ajustar el decreto de 1993 que regula sus funciones y tareas a las nuevas medidas económicas que impulsa el Gobierno de Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista del país.

El historiador de La Habana y director de la OHCH, Eusebio Leal, destacó a EFE en marzo pasado que el plan de rehabilitación del centro histórico fue "un anticipado anuncio" en Cuba de la "actualización económica", por basarse en "un principio renovador y de sustentabilidad" y dotado de un "alto nivel de autonomía ejecutiva".

Leal recordó que en ese ambicioso proyecto tuvo "gran importancia" la experiencia del trabajo por cuenta propia y el régimen impositivo que se aplicó a las actividades privadas y públicas de la zona con gravámenes que revirtieron en la rehabilitación de la ciudad.

El plan de ajustes de Raúl Castro, cuyo objetivo es superar la grave crisis que arrastra la isla desde hace décadas, incluye una reforma laboral en el sector estatal para eliminar plantillas abultadas, la ampliación del trabajo privado y la eliminación de prohibiciones como la compraventa de casas y automóviles entre particulares.

MADRID, 14 JUL (EFE).- Las posibilidades de sobrevivir escondido en el tren de aterrizaje de un avión durante un vuelo son prácticamente nulas debido a la falta de espacio y a que se alcanzan temperaturas de hasta menos 50 grados.

Así lo dijo hoy a EFE el secretario del sindicato de pilotos SEPLA y comandante de la flota Airbus 340 de Iberia, José María Oscar, después de que este miércoles se encontrara el cadáver de un joven cubano en el tren de aterrizaje de un avión que llegó a Madrid desde La Habana.

Oscar recalcó que un vuelo entre la capital cubana y Madrid dura entre 9.15 y 9.30 horas y el tren de aterrizaje es la parte no presurizada del avión, por lo que las posibilidades de que un ser humano aguante durante ese tiempo temperaturas de hasta menos 50 grados son prácticamente inexistentes.

Añadió que el piloto de un avión sólo podría detectar la presencia de un "cuerpo extraño" en el tren de aterrizaje en el caso de que el proceso de replegado de éste no se completase satisfactoriamente.

"Más allá de eso, las posibilidades de que nosotros lo detectemos desde la cabina son nulas, no tenemos ningún aviso que nos indique que hay alguna anomalía", dijo.

Sobre el momento en que un "polizón" puede introducirse en el tren de aterrizaje de una aeronave, el miembro del SEPLA aseguró que "tiene que ser durante la escala con el avión parado y en un momento de descuido del personal que atiende al avión".

En ese sentido, indicó que cuando el tren está extendido sujetando el avión "el espacio es grande, pero una vez que entra, apenas queda sitio libre".

El cadáver del joven cubano, Adonis G.B., de unos 23 años, fue trasladado ayer al Instituto Anatómico Forense de Madrid para una autopsia.

Según dijeron a EFE fuentes aeroportuarias, el cuerpo del joven presentaba síntomas de aplastamiento en la cabeza y en el tórax.

El avión de Iberia en el que se introdujo el joven en el aeropuerto de La Habana llegó al aeropuerto de Madrid hacia las 13.50 hora local (11.50 hora GMT).

Cuando el personal aeroportuario detectó la presencia del cadáver avisó a la Guardia Civil, que se hizo cargo de las investigaciones.

LA HABANA, 14 JUL. (NOTIMEX).- Después de 14 años, atletas cubanos podrán competir de nueva cuenta en Puerto Rico, después de que la federación de ese país anunciará su participación en el XXIII Campeonato Centroamericano y del Caribe de Atletismo en Mayagüez, con un grupo de 9 atletas.

Es la primera vez que una delegación deportiva de Cuba visita Puerto Rico desde 1997. La marcada ausencia de los atletas tuvo como motivo principal las continuas trabas que el gobierno estadounidense ponía a los cubanos para el otorgamiento de las visas.

Ya el año pasado, Cuba no asistió a los Juegos Centroamericanos y del Caribe por esta razón.

La isla caribeña no podrá refrendar el primer lugar obtenido en casa hace dos años -cuando ganó 27 metales dorados-, pero buscará ganar, como mínimo, siete medallas de oro, según estimaciones.

La ausencia más importante de este grupo es la del campeón olímpico en los 110 metros con vallas, Dayron Robles. El comisionado nacional de atletismo, Aurelio Romero, explicó que esta decisión obedece a que Robles está concentrando sus esfuerzos en el próximo mundial de atletismo, a celebrarse en Daegu, en Corea del Sur.

El campeonato se desarrollará del 15 al 17 de julio y se espera la participación de 500 atletas de 34 países.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 14 JUL (REUTERS) - Un nuevo duelo entre el cubano Dayron Robles y el estadounidense David Oliver, dos de los hombres más veloces del mundo en los 110 metros con vallas, tendrá lugar a fin de mes en Estocolmo por la Liga de Diamante, dijo el jueves la Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo.

La cita será el 29 de julio y se trata de la parada número 11 de las 14 previstas para este año que quebró posteriormente Robles poco antes de los Juegos de Pekín.

Pero Oliver tiene como aval también que el líder del escalafón internacional en la temporada de 2011 con tiempo de 12,94 segundos en la lid de Eugene, Estados Unidos.

Robles, de 24 años, competirá también el 17 de julio en la ciudad de Padua (Italia), el 23 en Barcelona y el 5 de agosto en Londres, según informó desde Madrid su entrenador Santiago Antúnez, enfocado en su preparación de cara al Mundial de agosto-septiembre en Daegu, Corea del Sur.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LIMA, 14 JUL (DPA) - El presidente electo del Perú, Ollanta Humala, visitará mañana en Caracas al mandatario de Venezuela, Hugo Chávez, informó hoy su alianza Gana Perú (GP).

Chávez es el único mandatario sudamericano con que no se ha reunido Humala en su condición de presidente electo, pues estaba en Cuba por su enfermedad cuando estaba prevista la reunión originalmente.

La visita tiene sabor especial, pues el futuro presidente peruano, que asumirá el poder dentro de dos semanas, se inició en política con un discurso muy parecido al del gobernante venezolano, pero en los últimos años se apartó para asumir posiciones más moderadas.

En el proceso electoral de 2006, en el que Humala fue derrotado en segunda vuelta por el hoy presidente Alan García, Chávez intervino abiertamente en defensa de su aliado. Este año, en cambio, guardó silencio mientras el peruano se empeñaba en resaltar las distancias.

GP informó que Humala aprovechará además su presencia en Caracas para reunirse con el presidente de la Corporación Andina de Fomento, el boliviano Enrique García. El retorno a Lima está previsto para mañana mismo.

El nuevo viaje del mandatario electo, quien ya estuvo en Estados Unidos al igual que en resto de Sudamérica, coincide con un momento de fuerte ofensiva en su contra por parte de sus adversarios e incluso de potenciales aliados por el escándalo desatado por la presencia de su hermano Alexis en Rusia.

Alexis Humala se reunió en Moscú con altos funcionarios gubernamentales y con ejecutivos de grandes empresas, incluida una fábrica de armas y una gasífera, sin que previamente se informara de su viaje.

El presidente electo, que ha eludido a los periodistas desde que estalló el escándalo, afirma que su hermano fue a Moscú por iniciativa propia, y lo suspendió por tanto de GP, pero la embajada rusa en Lima asegura que toda la agenda se gestionó por un pedido oficial del futuro gobierno.

CARACAS, 14 JUL (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, mostró hoy el avance de la recuperación en su lucha contra el cáncer, al promulgar leyes, dar un discurso ante seguidores y cantar acompañado por un grupo musical folclórico venezolano.

El mandatario de 56 años llegó vestido con uniforme militar a la sede de la Asamblea Nacional (Congreso), para presidir un acto sobre los 200 años de la bandera nacional.

En un corto discurso transmitido en una cadena de radio y televisión, recalcó que la batalla contra el cáncer "también la vamos a ganar y vamos a salir adelante, como la vinotinto (por su sorprendente empate 3-3 anoche con Paraguay en la Copa América)".

"Yo sabía que íbamos a empatar después de los 90 minutos y se dio el empate", resaltó Chávez, quien fue operado el 20 de junio en Cuba por un tumor cancerígeno.

Chávez dijo que su proyecto bolivariano llegó para mantenerse en el país como un proyecto "permanente, perpetuo".

"Esta revolución ha renacido de los sepulcros de la historia y nació comenzando el siglo XXI para convertirse en la revolución eterna, permanente y revolución perpetua. Más nunca se va a ir de aquí la revolución mirandina (por el prócer Francisco de Miranda), la revolución bolivariana, la revolución socialista", señaló.

Agregó que las revoluciones "se hacen no para tener dinero o gozar de los privilegios. Se hacen para liberar a los oprimidos. Sin igualdad nunca habría revolución".

Después del discurso, Chávez tomó un micrófono para acompañar al cantante Cristóbal Jiménez en una pieza del llano venezolano, como parte de los actos cerca del palacio legislativo.

En la mañana, el mandatario había anunciado que aprobará una ley sobre costos y precios justos para regular algunos servicios que el gobierno considera muy elevados.

La ley estará promulgada mediante un decreto ejecutivo, ya que Chávez posee desde el año pasado una ley de poderes especiales que le permite legislar mediante decretos.

"Aquí reviso la Ley Habilitante de Costos y Precios Justos. Muy buen trabajo mi querido Elías (Jaua, vicepresidente). Hoy la aprobaremos en consejo de ministros", dijo el mandatario en un mensaje divulgado por su cuenta de twitter.

Al levantarse, Chávez envió un saludo al país, dándole los buenos días. "¡Buenos días, mundo feliz! ¡Buenos días, vivir viviendo! Te canto desde mi cuartel. Toco diana y comienzo mi Batalla. ¡Viviremos y venceremos!", expresó.

Chávez está en tratamiento contra el cáncer y reveló que podría recibir quimioterapia y radioterapia en la siguiente fase del proceso médico.

CARACAS, 14 (ANSA) - El presidente Hugo Chávez, vestido de militar, volvió hoy al ruedo público, un día después de anunciar que podría necesitar quimioterapia para tratar un cáncer que lo afecta, al participar de un acto con motivo de los 200 años de la bandera.

"Esta Revolución ha renacido de los sepulcros de la historia y nació comenzando el siglo XXI para convertirse en la Revolución Eterna, permanente y Revolución perpetua, más nunca se irá de aquí la Revolución Mirandina, la Revolución bolivariana, la Revolución Socialista", aseguró Chávez.

El mandatario, vestido de militar y en cadena nacional, encabezó los actos con motivo de los 200 años de la Bandera Nacional de Francisco Miranda, que se realizaron en la Plaza Bolívar, en el centro de Caracas.

Chávez, en su discurso, dijo que "la Revolución Bolivariana no sólo está fundamentada en las propuestas del Libertador Simón Bolívar, sino también del generalísimo Francisco de Miranda.

El mandatario expresó que los jóvenes y estudiantes son las garantías de la revolución eterna "que más nunca se irá".

CARACAS, 14 JUL (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien sigue un tratamiento médico por cáncer, llamó hoy a sus colaboradores y seguidores a acelerar la transición del capitalismo hacia el socialismo, mientras firmaba un conjunto de actos de gobierno.

El mandatario encabezó una reunión de su gabinete ejecutivo en la casa de gobierno para aprobar una serie de decisiones gubernamentales en el área económica.

Chávez ha querido mostrar que pese a su lucha contra el cáncer sigue al mando del gobierno, aprobando actos oficiales, mientras sigue el tratamiento estricto, luego de su operación en Cuba el 20 de junio por un tumor cancerígeno.

En la reunión, en la que fue interrumpido por una enfermera que le entregó una pastilla y un vaso con agua, firmó una ley del Banco Agrícola, una reforma de ley sobre bonos de alimentación a los trabajadores y coordinó a control remoto la instalación de una unidad de generación eléctrica.

Asimismo, promulgó una ley de costos y precios justos, que dijo servirá para "enderezar las cosas torcidas del capitalismo".

En la mañana, el mandatario había adelantado que ley ayudará para regular algunos servicios que el gobierno considera tienen precios muy elevados.

La ley fue promulgada mediante un decreto ejecutivo, ya que Chávez posee desde el año pasado una ley de poderes especiales que le permite legislar mediante decretos.

"Esta ley crea un sistema nacional integrado de administración de precios y costos, para ejercer una regulación, supervisión, inspección, control y sanción por parte del Estado a los agentes de la economía. Que se acabe la especulación", señaló.

Chávez dijo que la especulación con algunos servicios es una "locura", debido a que el capitalismo es "inmoral, es ladrón".

Al terminar la reunión ministerial, el mandatario dijo que le tocaba una sesión de rehabilitación, de exámenes médicos, dentro de su "estricto" régimen médico.

"He tenido que pasar al cuartel de retaguardia... Disciplina rigurosa", dijo y agregó que la oposición sigue diciendo que la enfermedad ha arrasado con sus energías.

"Por ahí dicen que Chávez está listo, que hay una transición. Aquí hay una transición, que nosotros vamos a acelerar, que es del capitalismo, que acaba con el mundo y que está presente en Venezuela, al socialismo... Para esta etapa de 2011 a 2021 tenemos que avanzar al socialismo más de lo que hemos avanzado", señaló.

Anteriormente, el mandatario de 56 años llegó vestido con uniforme militar a la sede de la Asamblea Nacional (Congreso) para presidir un acto sobre los 200 años de la bandera nacional.

En un corto discurso transmitido en una cadena de radio y televisión, recalcó que la batalla contra el cáncer "también la vamos a ganar y vamos a salir adelante, como la vinotinto (por su sorprendente empate 3-3 anoche con Paraguay en la Copa América)".

"Yo sabía que íbamos a empatar después de los 90 minutos y se dio el empate", resaltó Chávez, quien fue operado el 20 de junio en Cuba por un tumor cancerígeno.

Chávez dijo que su revolución bolivariana llegó para mantenerse en el país como un proyecto "permanente, perpetuo".

"Esta revolución ha renacido de los sepulcros de la historia y nació comenzando el siglo XXI para convertirse en la revolución eterna, permanente y revolución perpetua. Más nunca se va a ir de aquí la revolución mirandina (por el prócer Francisco de Miranda), la revolución bolivariana, la revolución socialista", señaló.

Agregó que las revoluciones "se hacen no para tener dinero o gozar de los privilegios. Se hacen para liberar a los oprimidos. Sin igualdad nunca habría revolución".

Después del discurso, Chávez tomó un micrófono para acompañar al cantante Cristóbal Jiménez en una pieza del llano venezolano, como parte de los actos cerca del palacio legislativo.

Chávez está en tratamiento contra el cáncer y reveló que podría recibir quimioterapia y radioterapia en la siguiente fase del proceso médico.

ASUNCION, JUL 14 (REUTERS) - El Congreso paraguayo rechazó el jueves un proyecto para enmendar la Constitución que buscaba introducir la reelección presidencial, en una sorpresiva movida que echó por tierra los planes del oficialismo para que el presidente Fernando Lugo continúe en el poder.

Los aliados del presidente presentaron semanas atrás al Poder Legislativo unas 90.000 firmas junto a la iniciativa, pese a que el mandatario dijo varias veces que no aspiraba a una reelección, prohibida en la Constitución vigente de 1992.

Un senador opositor sorprendió a los oficialistas al proponer que el proyecto fuera tratado como primer punto del orden del día en la sesión ordinaria del jueves, una moción que fue aceptada por los senadores, que luego resolvieron su rechazo y archivo.

Con esta decisión, Lugo gobernará hasta el 15 de agosto del 2013 y no podrá volver a presentarse en ningún caso, por lo que está previsto que se reactive el debate en el oficialismo sobre su sucesor.

"Se está dando la espalda al pueblo, a la ciudadanía. Se ha dado una bofetada a la ciudadanía", dijo el senador Carlos Filizzola, principal impulsor de la iniciativa que fue rechazada por unanimidad. Filizzola y el también oficialista Sixto Pereira salieron de la sala en protesta.

La posibilidad de modificar la Constitución generó un caldeado debate en el que el gobernante fue comparado con el ex dictador Alfredo Stroessner, quien modificó la carta magna para permanecer en el cargo de forma indefinida, y con su predecesor, Nicanor Duarte, quien también buscó una enmienda.

Otros críticos, entre ellos el vicepresidente Federico Franco, advirtieron que los aliados de Lugo buscaban llevar adelante iniciativas similares a las de otros gobernantes izquierdistas en la región como el venezolano Hugo Chávez o el ecuatoriano Rafael Correa.

Pero referentes de la izquierda, que se muestra fracturada y sin un candidato fuerte para el 2013, señalaban que la intención era continuar el proceso de cambio iniciado por Lugo, un ex obispo católico que terminó con más de seis décadas de Gobierno del conservador Partido Colorado en el 2008.

WASHINGTON (AP) _ El comité judicial de la cámara baja aprobó el jueves un proyecto de ley que autoriza al Departamento de Seguridad Nacional la detención indefinida de inmigrantes que entraron al país sin autorización legal y que enfrentan órdenes de deportación.

El proyecto de ley, titulado en inglés "Mantengamos nuestras comunidades seguras 2011", permite la detención indefinida de los inmigrantes después de 90 días si su deportación ocurrirá en el futuro cercano, si la persona no coopera para confirmar su verdadera identificación, si padece una enfermedad contagiosa o si su liberación puede afectar a la política exterior o a la seguridad nacional estadounidense.

La medida, presentada por el presidente del comité, el republicano Lamar Smith, también autoriza la detención indefinida si la liberación representa una amenaza para alguna persona y el indocumentado ha sido sentenciado por al menos un crimen agravado o violento, y si tiene propensión a incurrir en violencia.

El proyecto de ley, que fue aprobado 17-14 y debe ser debatido ahora en el pleno de una cámara baja controlada por mayoría republicana, estipula revisiones semestrales para cada caso y concede a la corte federal del distrito de Columbia la autoridad para evaluar las detenciones.

Smith justificó el proyecto de ley debido a que casi 4.000 inmigrantes criminales y peligrosos han sido liberados cada año desde 2008 después de que la Corte Suprema fallara en 2001 que los inmigrantes cuya deportación ha sido ordenada no pueden ser detenidos más de seis meses si no hay una expectativa razonable de ser deportado. Agregó que 134.000 inmigrantes en proceso de deportación fueron liberados entre 2001 y 2004.

"Solo porque un inmigrante criminal no puede ser retornado a su país de origen no significa que deban ser liberados en nuestras comunidades. Los inmigrantes que son criminales peligrosos necesitan permanecer detenidos", dijo.

El director de deportaciones de la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE por sus siglas en inglés), Gary Mead, dijo durante una audiencia celebrada en mayo ante el comité que 22 países no admiten deportados o retrasan considerablemente el proceso. Cuba es el único país de América Latina en la lista, alegando la inexistencia de relaciones diplomáticas.

Zoe Logfren, principal demócrata en el subcomité de inmigración, acusó al proyecto de ley de violar el precepto constitucional de que el debido proceso es derecho de todas las personas que se encuentren dentro de Estados Unidos, sin importar si su presencia es legal, ilegal, temporal o permanente.

El proyecto de ley "no solo viola el artículo fundamental a la libertad individual en la Constitución, pero lo hace a un costo increíble para el contribuyente estadounidense: ICE ya gasta cerca de 2.000 millones de dólares anuales solo en detención", dijo.

Logfren también criticó que el proyecto de ley autorice, sin controles necesarios, la detención prolongada de personas que solicitan asilo y de residentes permanentes legales con casos apelados antes el Departamento de Seguridad Nacional.

Una coalición de 20 organizaciones pro inmigrantes se pronunció en mayo contra este proyecto de ley alegando que la detención indefinida de extranjeros viola los fundamentos principales del debido proceso judicial y que representa una carga financiera adicional que el fisco estadounidense no está en capacidad de absorber.

WASHINGTON, 14 JUL (DPA) - Congresistas demócratas denunciaron hoy una nueva propuesta de ley republicana para limitar la capacidad del gobierno de Barack Obama de priorizar la deportación de inmigrantes indocumentados con antecedentes penales como un "ataque político" e "hipócrita" contra el ejecutivo demócrata.

El proyecto de ley conocido como Acta para Impedir la Tentación de la Legalización de la Administración (HALT, por sus siglas en inglés, que a la par significa "detener" o "frenar") es "política partidista en su peor grado", afirmó el congresista demócrata Luis Gutiérrez en rueda de prensa este jueves.

La iniciativa fue presentada esta semana por el congresista republicano Lamar Smith y era debatida este jueves en el Comité Judicial que preside el autor de la propuesta de ley. Esta propone que suspenda la capacidad del gobierno de usar la "discreción" en casos de inmigración.

En los últimos tiempos, el gobierno de Obama ha instado a priorizar la deportación de indocumentados con antecedentes, relajando la mano en los casos como los de jóvenes estudiantes o de personas sin residencia legal pero con hijos a su cargo que sí tienen la nacionalidad estadounidense.

La particularidad de este proyecto de ley es que la suspensión de la autoridad del poder ejecutivo se aplicaría sólo para lo que resta de mandato de Obama, ya que volvería a ser restituido el 22 de enero de 2013, fecha de la asunción del nuevo presidente tras las elecciones del año próximo.

"Aunque esta autoridad es justificable cuando es usada de forma responsable, está claro que esta administración planea no sólo utilizarla, sino abusar de estos poderes", explicó Smith su propuesta, que afirmó "evitará que el gobierno de Obama garantice una amnistía administrativa masiva a inmigrantes ilegales".

Mas el límite temporal de la propuesta, unido al hecho de que el propio Lamar Smith suscribió a finales de los 90 una demanda para que precisamente se aplicara con más ahínco la "discreción" para no evitar una "dureza injustificada" contra inmigrantes indocumentados con fuertes vínculos en Estados Unidos, ha provocado acusaciones de "hipocresía" contra el congresista republicano.

Así lo afirmó esta semana en un editorial el diario "The New York Times", que calificó este cambio de actitud del congresista como un acto de "hipocresía y oportunismo difícil de explicar", argumento que retomaron hoy una decena de legisladores demócratas que acusaron a la oposición republicana de usar la cuestión de la inmigración para atacar al gobierno de Obama.

El proyecto de ley es un "flagrante intento de intimidar al gobierno y hacer aún peor el sistema", sostuvo la congresista por California Judy Chu.

La ley "está diseñada sólo para hacer descarrilar al presidente en esta cuestión crítica, es un ataque contra Obama, contra los inmigrantes", coincidió su colega Barbara Lee, mientras que Gutiérrez advirtió de que la normativa "criminaliza a todos los inmigrantes y dice que el presidente es un incompetente".

El también demócrata Xavier Becerra fue más allá aún y acusó a los republicanos de "usar las instituciones democráticas del Congreso para promover ataques políticos".

"Es más que transparente, la política ha invadido, ha infestado este Congreso", denunció, mientras que Sheila Jackson-Lee, demócrata por Texas, advirtió del "daño a la separación de poderes" podría tener esta ley de ser aprobada, algo que por lo demás se considera muy improbable ya que los demócratas tienen suficiente mayoría en el Senado como para frenarla en caso de que la Cámara de Representantes llegara a debatirla y aprobarla.

Lamar Smith es también promotor de otra propuesta de ley que será debatida próximamente y que pretende hacer obligatorio el E-Verify, un sistema informático para comprobar el estatus legal de los trabajadores que actualmente es de uso voluntario para las empresas privadas.

WASHINGTON, 14 JUL (EFE).- El presidente de la Reserva Federal estadounidense, Ben Bernanke, urgió hoy al Congreso a que apruebe un incremento del empréstito nacional y evite que Estados Unidos incurra en una suspensión de pagos de efectos "caóticos" sobre la economía del país y la economía global.

Durante la segunda jornada de su presentación semestral sobre política monetaria, Bernanke enfatizó antes Unidos no deben tomarse en serio.

"Una cesación de pagos de la deuda o de los beneficios sociales es, se mire como se mire, un incumplimiento de las obligaciones, que tendrá un impacto sobre la economía pero, aún más, sobre la confianza", dijo Bernanke.

El presidente del banco central de EE.UU. afirmó que "en esta circunstancia no queda otra solución más que aumentar la deuda autorizada y luego trabajar en la forma de reducir el déficit fiscal, que es una amenaza mayor a largo plazo".

La agencia calificadora de crédito Moody's confirmó ayer que está revisando la clasificación, hasta ahora excelente, de los bonos del Tesoro de EE.UU. para una posible degradación, como consecuencia de la posibilidad creciente de que el Congreso no aumente la capacidad de endeudamiento del país.

También la agencia calificadora Standard Poor indicó a legisladores y grupos empresariales que podría bajar la clasificación del crédito de EE.UU. si el Gobierno suspende algunos de sus pagos, incluidos los del Seguro Social, aún si el Ejecutivo siguiera pagando los intereses sobre su deuda.

"Un detrimento en la clasificación de crédito cuando faltan unas pocas semanas (para que se cumpla el plazo para aumentar el empréstito autorizado) llevará a una pérdida de la confianza de los inversionistas", advirtió el funcionario.

Si Estados Unidos suspendiera los pagos de sus compromisos y deudas, según Bernanke, habría un aumento de los tipos de interés "incluidos los intereses del crédito, de las hipotecas, y ciertamente del déficit fiscal".

Una cesación de pagos, agregó, llevará a "recortes en los pagos a cualquier persona que perciba beneficios sociales, en los pagos de servicios y de los sueldos de las Fuerzas Armadas".

"Todo ello frenará la actividad económica y, seguramente, empeorará la situación del mercado laboral", según Bernanke.

"Con un aumento de las tasas de interés las empresas tendrán menos disposición a contratar nuevos empleados y si el gobierno corta un 40 por ciento de sus pagos habrá una eliminación de empleos", añadió.

"Todo esto", dijo Bernanke, "es una opción que no deberíamos estar considerando siquiera".

BEIJING (AP) _ China está vigilando si la Reserva Federal lanza un nuevo plan de estímulo que pueda afectar a la nación asiática si suben los precios de las materias primas, informó el jueves un investigador del gabinete.

"La economía estadounidense ha estado peor de lo esperado" y Beijing necesita "evaluar seriamente" posibles riesgos para sus vastas inversiones en la deuda estadounidense, dijo Yu Bin, economista en el Centro de Investigación y Desarrollo del gabinete.

"Los prospectos para la economía estadounidense son preocupantes", dijo Yu durante una sesión informativa organizada por el gobierno. Beijing utiliza este tipo de informes para explicar puntos de vista oficiales, aunque los investigadores no actúen como voceros del gobierno.

Yu manifestó su preocupación por una posible tercera ronda de compras de bonos gubernamentales por parte de la FED conocidas como "alivio cuantitativo" o QE. Agregó que eso podría afectar a China al depreciar el valor del dólar y subir los precios de las materias primas necesarias para sus industrias. La mayoría de las materias primas se cotizan en dólares.

La Reserva compró 600.000 millones de dólares en bonos el año pasado y a principios de 2011 para mantener bajas las tasas de interés y apoyar los precios de inversiones como las acciones. El miércoles, el presidente Ben Bernanke declaró que la FED está lista para entrar en acción si la economía estadounidense se debilita y agregó que una tercera ronda de compras era una opción posible.

"Seguimos de cerca si Estados Unidos introducirá el QE3 porque pensamos que tendrá un mayor impacto en la economía china", dijo Yu.

PEKÍN, 14 JUL (NOTIMEX).- China pidió hoy a Estados Unidos que adopte una 'política responsable' para reducir su deuda y 'tome medidas' para preservar los intereses de los inversionistas.

Pekín ha instado los últimos meses a Washington a que tome medidas para reducir su deuda, ya que China es el mayor tenedor mundial de bonos del Tesoro estadounidenses, 1.15 billones de dólares, según cifras publicadas por Estados Unidos en junio.

Esta cifra corresponde a una tercera parte del total de las reservas de divisas chinas, que se elevan a 3.2 billones de dólares, según cifras publicadas esta semana por Pekín.

'Esperamos que el Gobierno estadounidense adopte medidas y políticas responsables para preservar los intereses de los inversionistas', dijo este jueves el portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, Hong Lei.

El llamado se produce un día después de que la agencia Moody amenazara con rebajar la calificación de la deuda estadounidense, actualmente la mejor posible (AAA), posición a la que hoy se sumó la agencia calificadora de riesgos china Dagong.

'Varios factores que afectan a la solvencia del gobierno federal estadounidense continuarán degradándose', dijo hoy en un comunicado Dagong, que en noviembre había rebajado un escalón la calificación de la deuda de la primera potencia económica, de AA a A+.

Las agencias cuestionan la capacidad de Estados Unidos de devolver a los inversionistas las compras de deuda pública, a causa de la desaceleración de su crecimiento económico y el endeudamiento de las finanzas públicas para los próximos años.

A ello se suma la incertidumbre que provoca la falta de entendimiento entre Demócratas y Republicanos para acordar un aumento del techo de la deuda estadounidense.

DUBLÍN, 14 JUL (DPA) - Los programas fiscales de Irlanda discurren según lo previsto y están cumpliendo los objetivos impuestos, según apuntaron hoy en la revisión de su programa de rescate el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Central Europeo (BCE) y la Unión Europea (UE).

"Irlanda está haciendo buenos progresos. No hay ningún objetivo que no haya cumplido", dijo el enviado de la Comisión Europea Istvan Sekely durante una rueda de prensa en Dublín.

Las palabras de la "troika" llegan tan sólo un día después de que la agencia de rating Moody's rebajase al nivel de "basura" la calificación de los bonos de Irlanda.

El pasado mes de noviembre Irlanda recibió un rescate de 85.000 millones de euros (121.000 millones de dólares) ante la amenaza de que su crisis bancaria y fiscal desestabilizaran el euro. La ayuda está condicionada a la puesta en marcha de varias reformas estructurales, bancarias y fiscales que ahora analizan los representantes del FMI, BCE y la UE.

Según el enviado del FMI a Irlanda Ajai Chpra, hay signos de "crecimiento en la economía irlandesa". "Los bancos se recapitalizaron. El programa fiscal está en marcha. El gobierno tiene la voluntad y la determinación para implementar el programa", agregó.

El ministro de Finanzas irlandés, Michael Noonan, saludó la valoración de la "troika".

"Me satisface que la misión concluyera que Irlanda está cumpliendo todas las condiciones y objetivos de nuestro programa", dijo Noonan.

La de hoy es la tercera revisión del programa irlandés desde que se dio luz verde al programa de ayudas.

MOSCÚ, 14 JUL (EFE).- Sólo una cuarta parte de los rusos está dispuesto a votar al Frente Popular de Toda Rusia (FPTR) fundado recientemente por el primer ministro, Vladimir Putin, con vistas a las elecciones parlamentarias de diciembre próximo, según una encuesta difundida hoy.

Los resultados del sondeo, divulgados por el Centro de Estudios de la Opinión Pública (Vtsiom), muestran además que un 19 por ciento de los otros candidatos 150 puestos de los 600 de sus listas electorales, entre los que podrían figurar independientes.

Al crear el frente en mayo pasado, Putin llamó a integrarse a todas las organizaciones y fuerzas patrióticas que respalden su programa de desarrollo para la próxima década.

Pese a la reciente victoria en las elecciones municipales y regionales, la popularidad de Putin y de Rusia Unida ha caído en los últimos dos años, principalmente debido al aumento del coste de la vida, el desempleo y la falta de perspectivas.

Según las encuestas, muchos rusos relacionan el partido oficialista con la arbitrariedad de burócratas y funcionarios, el enriquecimiento ilícito de los oligarcas y la rampante corrupción.

El primer ministro ruso aún no ha confirmado si encabezará las listas del FPTR o se presentará a las elecciones presidenciales de marzo de 2012.

Según recientes encuestas, Putin es el candidato preferido por los rusos, que le siguen viendo como el líder nacional por delante del actual presidente, Dmitri Medvedev, el candidato preferido de Occidente y que ha reconocido que le gustaría continuar al frente del Kremlin hasta 2018.

ANKARA, TURQUÍA (AP) _ Turquía buscará apoyo a un plan para poner fin a la crisis en Libia cuando las naciones que respaldan la misión de la OTAN en ese país se reúnan en Estambul para presionar la salida del líder Moamar Gadafi, dijo el jueves la cancillería turca.

La secretaria de Estado norteamericana Hillary Rodham Clinton y unos 40 miembros del llamado Grupo de Contacto para Libia sostendrán el viernes su cuarta reunión para apoyar una era pos-Gadafi, promover el apoyo al principal grupo de oposición en Libia y trazar planes para una transición política.

Un funcionario de la cancillería turca dijo el jueves que las naciones participantes en la reunión presumiblemente discutirán una propuesta de Ankara de poner fin a la crisis pese a la negativa de Gadafi a dejar el poder, y sentar las bases de la transición democrática. El funcionario, que habló con la condición de guardar el anonimato en consonancia con la política del ministerio, no suministró detalles de la propuesta turca.

En abril, Turquía propuso un plan de paz para Libia con un cese de fuego inmediato, la protección de los civiles y una transición a la democracia.

Selcuk Unal, vocero de la cancillería, dijo que no podía suministrar detalles del plan, pero que se basa en la propuesta anterior.

La Organización del Tratado del Atlántico Norte ha venido bombardeando las fuerzas y sitios militares de Gadafi en cumplimiento de una resolución de la ONU de protección a la población. Pero la guerra civil ha producido un estancamiento en el que ninguno de los dos bandos ha logrado progresos significativos en las últimas semanas.

Clinton advirtió a Gadafi el miércoles que sus días en el poder están contados y que la comunidad internacional intensificará sus presiones para que se vaya. Mientras tanto los rebeldes libios han ampliado el área bajo su control en el oeste.

Funcionarios estadounidenses dicen que las presiones parecen empezar a surtir efecto sobre el régimen de Gadafi. Lo atribuyen a tres indicios: una disminución del suministro de combustible, una crisis financiera y versiones de baja moral entre las fuerzas del régimen.

El líder enfrenta una crisis monetaria después que el 4 de julio Turquía le cortó acceso a cientos de millones de dólares de fondos libios en un banco turco-libio.

TRÍPOLI, 14 JUL 2011 (AFP) - Las autoridades de Trípoli anunciaron este jueves el "cese total" de su cooperación energética con Italia, afirmando que en el futuro no se firmará ningún acuerdo con el gigante petrolero ENI a causa de la participación italiana en la campaña militar de la OTAN en Libia.

"ENI se acabó definitivamente", afirmó a la prensa el primer ministro libio Baghdadi Mahmudi, que lamentó que Roma haya "violado" un acuerdo de no agresión firmado hace tres años con Libia.

"No tendremos más asociación en ENI y en el futuro, Italia no obtendrá ninguna participación en los contratos petroleros en Libia", agregó Mahmudi.

El ministro libio estimó las inversiones de ENI en el sector petrolero libio en 30.000 millones de dólares.

No obstante, el responsable libio se mantuvo prudente en cuanto a Francia y a Estados Unidos, afirmando que Trípoli ofrecía la mano a esos dos países y se mantenía "dispuesta" para negociar contratos petroleros con ellos pues "comienzan a revisar su posición sobre la agresión atlántica" contra Libia.

PARÍS, 14 JUL, (EFE).- El presidente francés, Nicolas Sarkozy, confirmó hoy el calendario de retirada gradual de tropas galas de Afganistán, que comenzará este año y concluirá en 2013.

"Anuncié un calendario de retirada de nuestras tropas en Afganistán, la retirada comenzará este año y se extenderá hasta 2013", dijo Sarkozy al canal de televisión TF1.

Aseguró que ese calendario se hará de manera "concertada, organizada con nuestros aliados y de acuerdo con los afganos, que van a asumir por sí mismos la seguridad de su país".

Sarkozy hizo estas declaraciones antes de comenzar una reunión de urgencia en la capital francesa con miembros del Gobierno francés para examinar la situación en Afganistán después del atentado que costó la vida el miércoles a cinco soldados galos.

El presidente recordó sobre la misión francesa en aquel país que la operación "fue decidida ahora hace diez años, cuando Jacques Chirac era presidente de la República y Lionel Jospin primer ministro. De acuerdo con nuestros aliados, especialmente el presidente (estadounidense, Barack) Obama, hemos decidido traspasar la responsabilidad de la seguridad de Afganistán a los afganos".

En la reunión de urgencia participan además el primer ministro, Francois Fillon, el ministro de Asuntos Exteriores, Alain Juppé, el de Defensa, Gérard Longuet, y el jefe de Estado Mayor de los Ejércitos, el almirante Edouard Guillaud.

Esta mañana Sarkozy avanzó que el objetivo de la reunión es adaptar las condiciones de seguridad de los soldados franceses en aquel país.

"Ahora estamos ante acciones de carácter terrorista, no solo acciones militares", dijo Sarkozy durante la visita a los soldados hospitalizados en la capital gala como consecuencia del atentado en Afganistán.

"Es, por lo tanto, un contexto nuevo y, frente a él, hacen falta nuevas medidas de seguridad", dijo.

Ya el pasado 24 de junio Sarkozy anunció que Francia retiraría este año a "varios centenares" de los 4.000 militares que el país tiene desplegados en Afganistán, decisión que acompaña al inicio del repliegue anunciado por Estados Unidos.

NACIONES UNIDAS, 14 JUL (XINHUA) -- La Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó hoy unánimemente una resolución para admitir a la República de Sudán del Sur recién independizada como el miembro número 193 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

El órgano de 192 miembros aprobó la resolución por unanimidad. Con un golpe de martillo, el presidente de la Asamblea General, Joseph Deiss, dijo:"Declaro admitida a la República de Sudán del Sur como miembro de las Naciones Unidas".

Posteriormente, los representantes de Sudán del Sur fueron escoltados por el funcionario en jefe de protocolo de la ONU a su escaño en la sala de la Asamblea General. Diplomáticos de muchos de los otros 192 estados miembros de la ONU que se encontraban en la sala ofrecieron un estruendoso aplauso.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, se congratuló por la admisión del país más nuevo en la comunidad de naciones.

"Ahora hemos alcanzado un hito importante. Pero el trayecto continúa", dijo Ban a la Asamblea General.

Ban expresó su reconocimiento al presidente de Sudán, Omar al-Bashir, y al de la República de Sudán del Sur, Salva Kiir.

"Mostraron valor y compromiso para hacer realidad un referendo exitoso que expresó la voluntad democrática del pueblo", dijo Ban.

El país africano declaró el sábado pasado su independencia en su capital, Juba. Su independencia fue resultado del referendo de enero de 2011 sostenido bajo los términos del Acuerdo de Paz General de 2005, el cual puso fin a décadas de guerra civil entre el norte y sur de Sudán.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
